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Estrada Ferreiro  
y los medios

L
a reunión entre el 
Alcalde electo de 
Culiacán, Jesús Es-
trada Ferreiro, con 
representantes de los 

medios de comunicación fue, 
por lo menos, surrealista.

Fue surrealista desde la con-
vocatoria: un alcalde decide 
invitar a platicar a los medios 
de comunicación para avisarles 
que no va a poder continuar con 
las prácticas de sus antecesores, 
en otras palabras: no quiere se-
guir pagando para que le aplau-
dan con dinero del pueblo.

Estrada Ferreiro no encuen-
tra razones lógicas para soste-
ner el negocio de los medios de 
comunicación que cobran por 
difundir lo que su aparato de 
comunicación debería de hacer. 

La postura de                        
Estrada Ferreiro

Conocido por sus exabrup-
tos, el Alcalde electo de Culia-
cán, Jesús Estrada Ferreiro, 
se ha ganado fama de inestable 
y ocurrente, sin embargo, a la 
hora de sentarse frente a los me-
dios de comunicación su postu-
ra fue muy clara.

Explicó que durante su go-
bierno se contratará la publici-
dad que necesiten las diferentes 
dependencias para dar a cono-
cer información de interés para 
la ciudadanía, pero nada más.

En aras de cumplir con el 
mandato de austeridad que 
emana desde la política nacio-
nal, liderada por el futuro Pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador, Estrada Ferreiro dejó 
claro que no habrá dinero para 
medios que no justifiquen el gas-
to o simplemente que no sean 
necesarios.

La propuesta es noticia por 
“extraña”, durante décadas el 
PRI nos acostumbró a que sus 
gobiernos pagaban a los medios 
de comunicación por su com-
plicidad.

Después llegaron los gobier-
nos panistas y la fiesta continuó, 
los medios de comunicación se 
han convertido en el negocio de 
unos cuantos, pero permane-
cen completamente alejados del 
quehacer periodístico.

Son escasos los medios, llá-
mese radio, prensa o televisión 
que cuentan con su propia agen-
da, que investigan y le dan voz 
al pueblo que quiere denunciar.

La mayoría trabaja para 
anunciar los actos de los fun-
cionarios, como si fueran sus 
patrones, cuando el lector es el 
que debería mandarlos.

La postura de Noroeste
Durante la existencia de 

Noroeste, su relación con los 
gobiernos de Sinaloa, ya sean 
municipales o estatales ha sido 
muy clara y ha estado marca-
da por nuestra independencia 
editorial.

Noroeste separa de manera 
muy clara el área comercial y el 
área editorial, si se trata de espa-
cios publicitarios los gobiernos 
se dirigen al área comercial, si 
se trata de periodismo se acude 
con nuestros periodistas.

La invitación de un alcalde 

electo para hablar con los me-
dios es una oportunidad que 
apreciamos porque nos permite 
dejar en claro que nos interesa 
que se transparente el gasto de 
los gobiernos en materia de es-
pacios publicitarios.

Defendemos el derecho que 
tiene un funcionario elegido por 
el pueblo para elegir su estrate-
gia de medios, pero exigimos 
que esa estrategia sea lo más 
transparente que se pueda.

Mueve PRI su  
tropa... ganadera

Quienes quisieron mandaron 
ayer una señal de que también 
tienen “tropa”, fueron los dipu-
tados del PRI en la 63 Legisla-
tura.

Un nutrido contingente de 
ganaderos acudió al recinto par-
lamentario para respaldar una 
iniciativa de Ley de Desarrollo 
Ganadero, suscrita por los ocho 
legisladores priistas.

Pero más allá del respaldo al 
documento, cuya aprobación 
quedará a voluntad de la mayo-
ría de Morena, se quiso mandar 
un mensaje político.

Faustino Hernández Álva-
rez, por cierto, ex dirigente del 
sector, aleccionó a los asistentes 
a que se “portaran bien” dentro 
del pleno. A mostrar educación 
y buenos modales, les dijo.

Con ello quiso contrastar a 
las huestes de grupos promore-
nistas, que durante las prime-
ras cuatro sesiones de la nueva 
Legislatura han ido a gritarles e 
insultarlos.

Así, decenas de hombres con 
sombreros ocuparon las curules 
y cumplieron a cabalidad la ins-
trucción. 

Fue, la de ayer, la primera se-
sión en la que no hubo pleitos.

Sergio Jacobo, líder de la mi-
noría tricolor, ya había advertido 
que ellos también tienen lo suyo. 

Todo parece que encontra-
ron el “remedio” para evitar más 
ataques: mover a sus tropas. 

En fase de negación
La comparecencia que dio 

pena ajena fue la de Rosario 
Robles frente a los diputados 
federales en el Congreso de la 
Unión. 

La Secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
encaró a los diputados que la 
cuestionaron por las acusacio-
nes en su contra por presuntos 
desvíos millonarios durante su 
paso por Sedesol y la Sedatu.

Los gritos en su contra, cuan-
do desarrollaba su ponencia pa-
ra negar las acusaciones en su 
contra, estuvieron a punto de 
hacerla perder en su contra.

En cada respuesta que daba 
a los diputados se contradecía 
y se molestaba cada vez que es-
cuchaba burlas y gritos en su 
contra.

Al final terminó asegurando 
que las acusaciones de los di-
putados no eran otra cosa que 
“violencia política de género”, 
cuando varios de sus acusado-
res eran mujeres diputadas.
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Llenan recinto con ganaderos

Muestra músculo el 
PRI en el Congreso

Más de un centenar de miembros del 
sector pecuario acuden al recinto 
a respaldar una iniciativa de Ley de 
Desarrollo Ganadero

JoSé aLfRedo BeLtRán

L a fracción del PRI en la 63 
Legislatura realizó ayer 
su primera movilización 
en el recinto parlamen-

tario.
Más de un centenar de ga-

naderos acudieron a la sesión 
ordinaria de ayer martes para 
respaldar una iniciativa de Ley 
de Desarrollo Ganadero.

Previo a ingresar el recinto, 
Faustino Hernández Álvarez, 
Diputado del Distrito 19 de Cu-
liacán, pidió a los asistentes que 
"mostraran educación, respeto 
y orden".

En anteriores sesiones han 
sido contingentes de ciudada-
nos, afines a Morena, los que han 
llenado el recinto y abucheado a 
los priistas.

Entre éstos, maestros per-
tenecientes a la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación.

Ello ha originado altercados 
entre las bancadas priistas y mo-
renista, principalmente.

En medio de la crispación, 
Sergio Jacobo Gutiérrez, líder de 

GESTIÓN MUNICIPAL

EL 31 DE OCTUBRE

Sin temor, Castañeda a que se
le finquen responsabilidades

Cerrarán la obregón para toma
de posesión de Estrada Ferreiro

VaLeRIa oRtega
 
A unos días de dejar la Presi-

dencia Municipal de Culiacán, 
Antonio Castañeda Verduzco, 
aseguró que no hay temor por 
parte del Ayuntamiento sobre 
que se puedan fincar respon-
sabilidades para las adminis-
traciones anteriores contando 
a la actual por otorgar permisos 
de construcción en zonas que 
se encuentran en situación de 
riesgo por inundaciones.

"Absolutamente yo no siento 
temor de eso, esa valoración la 
tendría que hacer la próxima 
administración, nosotros to-

antonIo oLazáBaL

Jesús Estrada Ferreiro cerra-
rá la Avenida Álvaro Obregón 
cuando tome posesión como Al-
calde de Culiacán.

El Alcalde electo que tomará 
posesión el 31 de octubre a las 
17:00 horas explicó que lo hará 
de esa manera porque espera que 
la ciudadanía vaya al acto que 
iniciará su administración, y que 
lo hace así para que no sólo acuda 
la élite del municipio.

“Va a ser en el día 31 a las 5 de 
la tarde afuera del Ayuntamien-
to”, dijo.

--¿Por qué hacerlo afuera del 
Ayuntamiento?

--Porque quiero que toda la 
gente que quiera ver el evento 
pueda verlo, no es elitista, es pa-
ra el pueblo, no hay un local, ni 
el MIA, ni el Ayuntamiento, ni 
auditorios donde quepa la gente, 
yo he ido a muchos y me da pena 
ajena ver cómo la gente protes-

do lo que hicimos lo hicimos 
sustentado en dictámenes de 
factibilidad que dan diferentes 
instancias, entonces yo no ten-
go ningún problema con eso", 
comentó.

Castañeda Verduzco infor-
mó que se siente satisfecho del 
trabajo que realizó, pues él y los 
demás servidores del municipio 
hicieron su máximo esfuerzo 
durante la administración.

"Hice todo el esfuerzo hu-
manamente posible desde mi 
persona y siempre, siempre fue 
estar motivando al equipo de 
colaboradores para que dieran 
lo mejor de sí mismos", señaló.

tando afuera y quejándose de 
que nada más los funcionarios 
y empresarios van.

Cuestionado nuevamente 
sobre si cerrará la principal ave-
nida de la capital sinaloense, Es-
trada Ferreiro criticó a los repor-
teros diciendo que lo obligan a 
hacer ese tipo de declaraciones, 
y que él no cerrará la calle... sino 
lo hará tránsito municipal.

“Ahorita me dijo el compa-
ñero de un medio '¿dónde va a 
ser el evento?', en la Obregón, 
va a ser en la Obregón le dije, 
'¿me la va a cerrar?', va a ser en la 
Obregón, '¿quién la va a cerrar?', 
los tránsitos, pos allá, yo no, yo 
nada más voy a hacer el evento”, 
argumentó.

“La pregunta lleva implícita 
que yo conteste, sí, la voy a ce-
rrar, para que digan 'El Alcalde 
cerró la Obregón', ahí va a ser el 
evento”, criticó.
n ¿Va a tapar la obregón?

Va a ser afuera de la Obregón, 

afuera del Ayuntamiento... hay 
muchos invitados, no sé cuántos 
puedan venir porque ese día en 
todo el país va a ser igual, enton-
ces yo invité a algunos senadores, 
diputados federales amigos míos 
que me apoyaron en la campaña.

Lucha de poderes

L os visitantes ciudadanos 
“acarreados” al recinto 
legislativo a crispado los 

ánimos entre los grupos par-
lamentarios, sobre todo entre 
morenistas y los priistas.

Contingentes de ciudadanos 
afines a Morena, sobre todo de 
la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación 
se han presentado para abu-
chear y reclamar a los tricolo-
res.

Ayer fue el PRI el que llevó 
sus afines, esta vez fueron pro-
ductores ganaderos, aunque la 
sesión de transcurrió sin inci-
dentes y en relativa calma 

Un contingente de productores ganaderos se presentó ayer en el Congreso.
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la bancada tricolor, había anun-
ciado que ellos también pueden 
llenar el Congreso local con sim-
patizantes afines.

El hecho ha sido interpretado 
políticamente como una señal 
para Morena, de que el PRI tiene 
fuerza y capacidad de moviliza-

ción de contingentes.
La quinta sesión ordinaria 

transcurrió en relativa calma. El 
único punto que ha generado po-
lémica en tribuna, entre priistas 
y morenistas, ha sido un punto 
relacionado con el Acuario de 
Mazatlán.

“ Quiero que toda 
la gente que quie-

ra ver el evento pueda 
verlo, no es elitista, es 
para el pueblo, no hay 
un local, ni el MIA, ni el 
Ayuntamiento, ni audi-
torios donde quepa la 
gente”.
Jesús Estrada Ferreiro
Alcalde electo de Culiacán

n En alerta, el Consejo de 
Protección Civil por tormenta 
tropical Tara.

n Entrega el Gobierno de Si-
naloa colchones reciclados a 
damnificados por las lluvias.

n Ocurrió en al menos cuatro 
sectores de Culiacán.

n Reconoció el titular de 
Sedesol en Sinaloa que fue 

el Gobierno el que adquirió 
los colchones; investiga al 
proveedor.

n Reitera Estrada Ferreiro, no 
habrá descuento en predial 
para nadie.

n Anuncia Estrada Ferreiro 
que cerrará la Obregón en 
su toma de posesión como 
Alcalde de Culiacán.

Los pendientes

E l Alcalde señaló que aún 
hay varios temas que se 
tienen que trabajar y dar 

seguimiento, como a la distribu-
ción de los recursos del Fondo 
de Desastres Naturales, el de-
sazolve de los canales, drenes y 
arroyos que quedaron azolva-
dos con las inundaciones.

Así como la evaluación de 
los daños por inundaciones, 
que esperan que se encuentren 
listos en tres días. Además de 
la rehabilitación de puentes.


